



Serie del IICA-COLEACP sobre las Empresas Agroalimentarias del Caribe

Sesión n°6:

Oportunidades de mercado de alta gama para los productos agroalimentarios del Caribe

Jueves 25 de agosto de 2022 - 10:00-12:00 (EST)

DATOS DE LOS ORADORES

Polina ARAUJO – Directora General, Cosmos 2000, República Dominicana

Doctora Polina Araujo Geraldo es la CEO y Presidente Ejecutiva de Cosmos 2000 Internacional, una empresa fundada en el año 2000 y especializada en la exportación de frutas y vegetales frescos, así como también aceite de coco y diferente tipo de harinas. Ella también es la Directora de Shipping 2000 International, una empresa establecida en la isla de Antigua y Barbuda dedicada a la importación de productos secos desde la República Dominicana. Polina también es la Presidente del comité de vigilancia de la Cooperativa Agropecuaria y Servicios Múltiples de Productores, Comercializadores y afines del platanal Luz y Vida.

En el año 2020 fue reconocida por el Centro de Exportación e Inversión de República Dominicana (ProDominicana) en la categoría de "Alto Nivel de Internacionalización" como la mujer dominicana que ha exportado a más países. Uno año después, la Delegación de la Unión Europea en República Dominicana otorgó un galardón a Cosmos 2000 International en la categoría de "Mujer Exportadora" por el alcance de las exportaciones que ha tenido la empresa y el aprovechamiento de los acuerdos comerciales entre la Unión Europea y la República Dominicana.

Polina tienen un doctorado en Medicina, en la Universidad Autónoma de Santo Domingo, República Dominicana. Ella es la Presidente de la Fundación Social Hermanos Jaquez que realiza diferentes trabajos sociales en sectores pobre del país, como operativos médicos para evaluar la salud visual, regalar lentes y donación de medicamentos.





Isolina BOTO – Responsable de Redes y Alianzas, COLEACP

Isolina Boto es la responsable de Redes y Alianzas de COLEACP, una asociación sin ánimo de lucro de operadores del sector agroalimentario que opera en las regiones de la Unión Europea (UE), África, el Caribe y el Pacífico (ACP). Isolina tiene más de 25 años de experiencia en desarrollo agrícola. Comenzó su carrera en la Comisión Europea y también ha trabajado con varias embajadas y ONG de los países ACP en áreas relacionadas con la seguridad alimentaria, el desarrollo rural y el comercio. Antes de incorporarse a COLEACP, fue directora de la oficina de Bruselas del Centro Técnico de Cooperación Agrícola y Rural ACP-UE (CTA) del 2004 al 2020, implementando iniciativas políticas relacionadas con la cooperación ACP-UE en el ámbito del sector agroalimentario. Ha dirigido proyectos de agronegocios en apoyo del desarrollo de la capacidad de las pequeñas y medianas empresas (PYME), los empresarios y las organizaciones de agricultores en África, el Caribe y el Pacífico, y ha desarrollado el programa de agroturismo con el fin de vincular los sectores de la agricultura, comercio y turismo en los países ACP.

Derriann CHARLES – Asesora Jurídica, Kittitian Hill Hotel, San Cristóbal y Nieves

Derriann Charles es Asesora Jurídica de Kittitian Hill, así como secretaria de empresa del grupo BRL. Se colegió en Trinidad y Tobago en 2012 y en San Cristóbal y Nieves en 2014. Desde entonces ha ejercido en las áreas de derecho de familia, derecho corporativo y comercial, litigios civiles, sucesiones y asuntos inmobiliarios.

Kittitian Hill es una comunidad pionera en las Indias Occidentales con una pasión por la vida sostenible y 400 acres de tierras de cultivo tropical orgánico. El lema del hotel, vida de lujo sostenible, se vive en la forma en que desarrolla sus operaciones, en particular, utilizando los recursos naturales y humanos de la comunidad. Por ejemplo, el restaurante compra a los agricultores y pescadores locales y basa sus menús en la pesca del día. Kittitian Hill también se abastece de frutas y verduras frescas de varias granjas ecológicas de San Cristóbal, y se asocia con viñedos artesanales.

Allister Reynold GLEAN – Especialista Técnico, Programa de Comercio Internacional e Integración Regional / Representante en Barbados, IICA

Allister Glean es el representante (en funciones) del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) en Barbados. Durante los últimos cinco años ha sido el especialista en agroindustria internacional y cadena de valor de la Delegación de Santa Lucía. Allister ha trabajado extensamente en el sector agrícola durante más de 20 años, incluyendo la investigación y el desarrollo agrícola, el desarrollo de la agroindustria, el procesamiento de alimentos y bebidas, y la financiación del desarrollo de la agroindustria. Allister ha impartido clases a tiempo parcial para la enseñanza superior durante más de 16 años en las áreas de marketing, planificación estratégica y ética empresarial.

Formado en gestión y marketing, Allister también tiene títulos universitarios en relaciones internacionales y desarrollo agroalimentario. También es abogado con un interés particular en la gobernanza, el desarrollo de mercados y la facilitación del comercio.



A Allister le apasiona trabajar con las micro, pequeñas y medianas empresas, centrándose en las mujeres, los jóvenes y los grupos de productores. También es un pequeño agricultor que produce alimentos en una parcela de 2 1/2 acres.

Udo KARG – Director General, Suvveb NV, Surinam

Udo es un importante actor del sector pesquero y alimentario de Surinam. Desde 1990, es Director General de Suvveb NV (Suriname Visverwerking en export bedrijf NV, en español: Empresa de procesamiento y exportación de pescado de Surinam NV), una empresa pesquera que procesa pescado fresco, congelado y seco (incluidos los camarones y los mariscos) y abastece el mercado local, el Caribe, Europa, Estados Unidos y Asia. Desde 2015, Udo es también Director General de RocSu NV y, desde 2016, Director General de Ocean Delight NV, una empresa de procesamiento que produce pescado fresco y congelado para el mercado local y la exportación.



Udo también apoya al sector agroalimentario local a través de sus cargos como Presidente de la Asociación de Mariscos de Surinam (Suriname Seafood Association, SSA) desde 2003, así como miembro de la junta directiva de la Federación de Agricultores de Surinam (Federatie van Surinaamse Agrariërs, FSA) desde 2020.

Jeremy KNOPS – Delegado General, COLEACP

Jeremy tiene un máster en Ingeniería Empresarial por la Escuela de Economía y Gestión de Solvay Bruselas (SBS-EM). Antes de incorporarse a COLEACP en 2009, participó en Guatemala en las operaciones diarias de una cooperativa de agricultores que exportaba nísperos a la UE y a los Estados Unidos. Comenzó a trabajar para COLEACP como experto a cargo de los asuntos relacionados con las normas privadas y la certificación para los productores y exportadores de frutas y hortalizas de los países ACP. Ha sido nombrado Delegado General de COLEACP en junio de 2019. Jeremy es un coach acreditado para el liderazgo y el desarrollo profesional.



Theresa MARRYSHOW – Fundadora, Red de Mujeres Productoras Rurales de Granada [GRENROP], Granada

Theresa Marryshow entró al servicio del Gobierno de Granada en 1977, tras licenciarse en la Mirabeau Farm School de Granada. Trabajó como funcionaria agrícola junior adscrita al distrito occidental. De 1988 a 1990, tuvo la oportunidad de ampliar su formación en la Escuela de Agricultura de Guyana. A su regreso, fue trasladada al Distrito Agrícola Sur, y después a la Unidad de Comunicaciones, donde visitó a los agricultores y preparó guiones agrícolas para programas de radio. En 1993, se convirtió en supervisora de distrito y fue trasladada de nuevo al Distrito Agrícola Norte. En 1998, su traslado la llevó de nuevo al Distrito Agrícola Oeste y en 2007 al Distrito Agrícola Este, donde permaneció hasta su jubilación en 2015.

El lema personal de Theresa es capacitar a las mujeres rurales para que mejoren sus medios de vida. En 2000, fundó la Red de Mujeres Productoras Rurales de Granada (GRENROP). GRENROP cuenta actualmente con 68 mujeres y suministra productos agrícolas a los tres mayores hoteles de Granada. Theresa trabaja en la afiliación de grupos de agricultores locales a GRENROP, formando a los agricultores en diversas habilidades de agroprocesamiento para preparar nuevos productos para los hoteles.



Elizabeth MONTANO – Directora, Montano Chocolates, Trinidad y Tobago

Elizabeth Montano es una profesional en activo con experiencia en diversos ámbitos, como la enseñanza, el sector inmobiliario, la gestión de artistas y el desarrollo y la gestión empresarial.



Trabajó como profesora durante más de 20 años y entró en la industria del entretenimiento en 1982, primero como relaciones públicas y luego como gerente de Xtatik Ltd., una banda musical de Trinidad y Tobago liderada por Machel Montano. Elizabeth también dirige la Fundación Machel Montano y algunas de las otras empresas del Grupo Montano, como Montano Chocolate Co. Ltd.

En 2018, a la edad de 68 años, Elizabeth se graduó en la Universidad de las Indias Occidentales, en Jamaica, con una maestría en estudios culturales. Elizabeth se ha dedicado a la enseñanza, a trabajar con los jóvenes, a contribuir al desarrollo positivo y, sobre todo, a amar y cuidar a su familia, su comunidad y su nación. En 2022, se convirtió en autora por primera vez.

Gorete PINTO TEIXEIRA – Directora de Aprovisionamiento, Lilot Fruits Capexo, Francia

Gorete Pinto-Teixeira es Directora de Aprovisionamiento de Lilot Fruits y Capexo. Fundada en 1996,



CAPEXO importa y comercializa frutas y verduras exóticas en Francia bajo la marca Lilot Fruits. CAPEXO asegura un suministro constante de productos de muy alta calidad gustativa y nutricional a mayoristas y mercados mayoristas, así como a supermercados especializados en alimentación (Grand Frais, Métro, etc.) y a la gran distribución (Carrefour, Casino, Monoprix...). Muy cerca de sus proveedores, a través de un vínculo común, CAPEXO selecciona orígenes que revelan toda la excelencia de los productos. La empresa trabaja en estrecha colaboración con una de las cooperativas más importantes de la Isla de la Reunión. 60% de los fletes aéreos que importan la fruta de la isla son realizados por Lilot Fruits.

Ainsworth Riley – Especialista en agronegocios, IICA

Ainsworth es un economista agrícola que ha trabajado en el sector agrícola durante más de 15 años



en los ámbitos de la planificación y la política, el desarrollo y la gestión de proyectos, el desarrollo de las exportaciones y la comercialización internacional.

Ainsworth tiene un máster en Política de Desarrollo Económico y una licenciatura en Gestión/Economía de Empresas Agrícolas, ambos por la Universidad de las Indias Occidentales (Jamaica). Ha participado en varios cursos de posgrado, especialmente en marketing internacional, gestión de proyectos, seguridad alimentaria y desarrollo sostenible.



Umeeda SWITLO – Cofundadora y Directora General, Naledo, Belice

Umeeda es una activa empresaria social, entre otras cosas como bióloga marina, organizadora de conciertos, gestora de artistas y directora ejecutiva. Ha formado parte de numerosos consejos de administración centrados en el medio ambiente, la cultura y el pluralismo. Activista de la comunidad, tiene más de 25 años de experiencia en marketing y gestión de eventos en el sector privado y sin ánimo de lucro.



Umeeda nació en Uganda y se trasladó a Canadá a los 15 años. Llegó por primera vez a Belice en una misión de voluntariado con el gobierno beliceño con CUSO International para compartir sus conocimientos empresariales con los jóvenes. Allí conoció a personas de origen indio y aprendió a cocinar con cúrcuma, que crece de forma silvestre en la isla. Posteriormente, Umeeda y su hija Nareena crearon Naledo, una empresa social que ayuda a aumentar los ingresos de los productores, a emplear a los jóvenes, a mejorar la salud mundial y a elaborar productos de forma sostenible.